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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
IGUALDAD DE GÉNERO 
 
CAPACITA IEEQ PARA TENER ESPACIOS LIBRES DE VIOLENCIA PARA LAS MUJERES 
Funcionariado del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibió capacitación mediante el 
Conversatorio interno “Espacios libres de violencia para las mujeres”, en el marco de las acciones para la 
implementación de la ‘Agenda para la Igualdad de Género en el Sistema Electoral Nacional de México’, y del 
programa de formación del Instituto Queretano de las Mujeres (IQM). La capacitación tuvo como objetivo eliminar 
las conductas hostiles para las mujeres que asistan o laboren en el instituto electoral, y fue dirigida a personal de 
todas las áreas del organismo. Durante la sesión, que se llevó a cabo en la modalidad dual (virtual y presencial), la 
Directora Ejecutiva de Educación Cívica y Participación del IEEQ, María Nieto Castillo, resaltó que es obligación de 
todas las autoridades promover, respetar, proteger y garantizar los derechos humanos, de conformidad con los 
principios de universalidad, interdependencia, indivisibilidad y progresividad. Por su parte, el Director Ejecutivo 
de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Daniel Dorantes Guerra, expuso la importancia de la 
eliminación de la violencia en los espacios laborales y señaló la normatividad en materia de hostigamiento y acoso 
sexual. En su intervención, la funcionaria adscrita a la Unidad de Inclusión del IEEQ, Frida Charbel Toledo Chávez, 
mediante ejemplos, mostró cómo se da la violencia y las diferencias que existen por ser hombres y mujeres; 
conminó a respetar los mandatos y eliminar las conductas que contengan violencia frente a las mujeres. La reunión 
se desarrolló en la sala de sesiones del Consejo General, con la participación de al menos 10 personas, 
funcionariado de la misma institución, con las medidas sanitarias necesarias, establecidas por las autoridades del 
sector salud. 
 
https://informativodequeretaro.com/capacita-ieeq-para-tener-espacios-libres-de-violencia-para-las-mujeres/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2020/09/02/capacita-ieeq-para-tener-espacios-libres-de-violencia-para-las-
mujeres/ 
 
https://www.queretarotv.com/capacita-ieeq-para-tener-espacios-libres-de-violencia-para-las-mujeres/ 
 
https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/el-ieeq-capacita-para-tener-espacios-libres-de-violencia-para-las-
mujeres/#.X1ECrot7m9t 
 
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=9583 
 
https://endirectoqueretaro.home.blog/2020/09/02/capacita-ieeq-para-tener-espacios-libres-de-violencia-para-
las-mujeres/ 
 
TEEQ 
 
MODIFICA TEEQ REMOCIÓN DE VARIOS CARGOS EN EL IEEQ  
El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) aprobó, por mayoría de votos, el proyecto de sentencia del 
recurso de apelación promovido por el partido Morena que propone modificar el acuerdo emitido por el Consejo 
General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) que realizó modificaciones a los lineamientos 
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para la remoción de Consejerías Electorales y destitución de titulares de las Secretarías Técnicas de los Consejos 
Distritales y Municipales. Esto al resultar parcialmente fundado el agravio que analizó de manera conjunta el de 
vulneración al principio de legalidad, falta de fundamentación y motivación, así como exceso en la facultad 
reglamentaria. Además, se señaló que el Consejo General sólo fundamentó su actuar en artículos de la Ley Electoral 
que no permiten tener por actualizada las facultades otorgadas por el acuerdo al Secretario Ejecutivo y Director 
Ejecutivo para separar provisionalmente a consejerías electorales y secretarías técnicas, en caso de iniciarse 
procedimientos de remoción. Por lo que, ello adolece de debida fundamentación, pero no constituye una 
vulneración al principio de legalidad, ni excede la facultad reglamentaria. Sin embargo, se propuso dejar firme el 
acta impugnada en cuanto otorgaron la cantidad como mínimo vital cuando sea necesario separar de manera 
provisional, en tanto se resuelva el fondo del asunto. Además, que se emita un nuevo acuerdo en el que se 
fundamente y active adecuadamente la posibilidad del Secretario Ejecutivo y del Director Ejecutivo de separar de 
manera provisional y que informen a este órgano jurisdiccional dentro del plazo de los tres días hábiles siguientes. 
El magistrado presidente del TEEQ, Ricardo Gutiérrez Rodríguez, informó que una vez aprobado el recurso de 
apelación se resuelve: modificar el acuerdo y se ordenó al Consejo General del IEEQ proceda conforme a lo 
ordenado al apartado de efectos de esta sentencia. En esta sesión pública, también el TEEQ aprobó por unanimidad 
de votos el proyecto de sentencia del recurso de apelación y el juicio local de los derechos político electorales 
promovidos por el ayuntamiento y por quien al momento de la presentación de la demanda ostentaba el cargo de 
presidente municipal, ambas del municipio de Colón. Por ello, se resolvió que se acumule el juicio local de los 
derechos político electorales al diverso recurso de apelación y se confirma el acto impugnado. (N 8) 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/modifica-teeq-remocion-de-varios-cargos-en-el-ieeq/ 
 
COLABORACIÓN IEEQ-TEEQ 
 
COORDINACIÓN ENTRE CONSEJERÍAS DEL IEEQ Y MAGISTRATURAS DEL TEEQ  
Consejerías del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y Magistraturas del 
Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) sostuvieron una reunión de coordinación de cara al inicio del 
Proceso Electoral Local 2020-2021. Analizaron temas novedosos derivados de la reforma electoral en la entidad, 
como la fecha de inicio del proceso comicial, el voto de personas queretanas residentes en el extranjero, 
candidaturas indígenas, en materia de procedimientos sancionadores, entre otros.  De igual manera, compartieron 
experiencias y establecieron las bases para la firma de un convenio de colaboración entre ambas instituciones, con 
el objeto de contribuir al adecuado desarrollo del proceso electoral local.  Las Consejerías y las Magistraturas 
Electorales acordaron la realización de actividades académicas conjuntas como el ‘Diplomado en Derecho 
Electoral. Diálogo interinstitucional y con la ciudadanía frente al proceso electoral 2021’, que se llevará a cabo del 
4 de septiembre al 21 de noviembre del presente año.  La reunión de trabajo fue encabezada por el Consejero 
Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, y el Magistrado Presidente del TEEQ, Ricardo Gutiérrez 
Rodríguez.  Además, contó con la participación de las Consejeras Yolanda Elías Calles Cantú, Gema Morales 
Martínez y María Pérez Cepeda, los Consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Luis Octavio Vado Grajales, el 
Secretario Ejecutivo José Eugenio Plascencia Zarazúa y la Magistrada Electoral Gabriela Nieto Castillo.  
 
https://www.queretarotv.com/coordinacion-entre-consejerias-del-ieeq-y-magistraturas-del-teeq/ 
 
https://noticias79.news/noticias/queretaro/sostienen-ieeq-y-teeq-reunion-de-coordinacion-de-cara-al-inicio-
del-proceso-electoral-local-2020-2021/ 

https://queretaro.quadratin.com.mx/modifica-teeq-remocion-de-varios-cargos-en-el-ieeq/
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
PAN NO PERMITIRÁ QUE MILITANTES COMETAN ACOSO: MARTÍN ARANGO 
A días de darse a conocer la denuncia de acoso sexual en contra del secretario de gobierno del municipio de Pedro 
Escobedo y su cese del cargo, de resultar ser militante panista también habrá acciones al interior del partido, ya 
que no se permitirá que funcionarios emanados de esta fuerza política normalicen estas conductas en el servicio 
público, sentenció Martín Arango, secretario general del PAN Querétaro. (ADN) 
 
PRI 
 
ORDENA TEEQ A PRI RESTITUIR MILITANCIA A JUAN JOSÉ RUIZ 
El TEEQ ordenó al PRI restituir la militancia a Juan José Ruiz, y por ende, el retorno de sus derechos políticos. (...) 
El magistrado presidente del Tribunal, Ricardo Gutiérrez, precisó que es fundada la omisión señalada por el actor y 
que se ordena al PRI atender a lo dispuesto en el apartado de efectos de la sentencia. (DQ 3, Q, EQ, CI)  
 
PRI, OMISO EN RESOLVER PROCEDIMIENTO CONTRA JUAN JOSÉ RUIZ 
Por Francisco Velázquez  
Por unanimidad, los magistrados del TEEQ declararon fundada la omisión de la Comisión Nacional de Justicia 
Partidaria del PRI, para resolver el procedimiento sancionador CNJP-PS-QUE-037/2020, que revocaba la 
imposibilidad de que Juan José Ruiz accediera a puestos de dirigencia partidista. (CQRO 1 y 2) 
 
SIGUEN LOS PRIISTAS DIRIMIENDO SUS DIFERENCIAS EN TRIBUNALES 
Los priistas locales siguen dirimiendo sus diferencias y sus pleitos en los tribunales y ahora, los magistrados que 
integran el pleno del TEEQ, ordenaron a la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del PRI restituir a Juan José 
Ruiz de sus derechos partidistas, instrucción que ya habían girado desde julio pasado. (EQNO)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ECHAN EN CALIENTE A PRESUNTO ACOSADOR 
Por una denuncia de acoso sexual fue cesado Martín Díaz Pacheco como secretario de Desarrollo Sustentable de El 
Marqués, informó el presidente municipal Enrique Vega. (DQ principal) 
  
N: EQUIPAMIENTO 
El gobernador FDS y el director general del INSABI, Juan Antonio Ferrer, acordaron trabajar en conjunto para el 
equipamiento del nuevo Hospital General y así atender lo más pronto posible la salud de las familias queretanas. 
(N principal) 
 
AM: EXIGEN RECURSOS PARA REINSCRIPCIÓN 
El desempleo orilla a estudiantes queretanos a dejar la universidad. SEJUVE autoriza bolsa de 2 mdp para evitar 
deserción. (AM principal) 
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PA: AL 96% NUEVO HOSPITAL GENERAL 
El gobernador FDS, en compañía del director general del INSABI visitó las instalaciones del nuevo Hospital General 
de Querétaro, obra que registra un avance del 96 por ciento. (PA principal) 
 
EUQ: AUMENTAN PRUEBAS DE DETECCIÓN DE INFLUENZA 
Debido a que los síntomas de Covid-19 son similares a los de influenza, al ser un padecimiento respiratorio agudo, 
las pruebas para detectar influenza crecieron 30 veces durante el periodo de vigilancia interestacional. (EUQ 
principal) 
 
CQRO: GOBERNADOR Y TITULAR DEL INSABI VISITAN NUEVO HOSPITAL GENERAL DE QUERÉTARO 
El gobernador FDS, en compañía del director general del INSABI, Juan Antonio Ferrer, visitó las instalaciones del 
nuevo Hospital General de Querétaro, obra que registra un avance del 96 por ciento. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
TRABAJADORES DE LA LEGISLATURA SE CAPACITAN EN MATERIA DE TRANSPARENCIA Y RENDICIÓN DE 
CUENTAS 
La presidenta de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura, Connie Herrera, celebró la continuidad del curso 
impartido por la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro a los 
directores de área y personal administrativo del Congreso local, con la finalidad de profundizar en ellos el 
conocimiento y desarrollo en temas de transparencia y rendición de cuentas. (AM 5, ADN)  
 
INICIA CONNIE HERRERA CAMPAÑA DE CONCIENTIZACIÓN SOBRE EL USO DE CUBREBOCAS 
Este primero de septiembre integrantes de la Fracción Legislativa de Querétaro Independiente, iniciaron con el 
recorrido por los 15 distritos territoriales de Querétaro con una intensa campaña de concientización sobre el uso 
de cubrebocas, en la cual se tiene como bandera a las heroínas de la independencia. (AM 3, ADN)  
 
RECHAZAN DAR UNA HORA MÁS A PADRES BURÓCRATAS  
Por mayoría de votos, la comisión de Trabajo y Previsión Social de la 59 Legislatura, votó en contra la iniciativa de 
reforma con la cual se buscaba que padres, madres y tutores de menores de edad puedan tener una hora menos de 
trabajo, está orientada a ayudarlos a pasar más tiempo con en familia. (...) También en contra, fue el exhorto para 
que la USEBEQ responda a los entre 100 y 150 expedientes que tiene, de solicitudes de pensión. Previo a la sesión, 
Néstor Domínguez, presidente de la comisión, indicó que siempre se les había dicho a los trabajadores de la 
USEBEQ que no tenían derecho a pensionarse; tras la aprobación que se dio a la pensión del ex coordinador, de esa 
dependencia, Jaime Escobedo Rodríguez, varios han solicitado se les respete su derecho. (N 5, Q, ADN, CI)  
 
NIEGA MORENA VIOLENCIA POLÍTICA CONTRA LARRONDO 
Néstor Domínguez, diputado local por Morena, descartó que se hayan realizado acciones de violencia política en 
razón de género en contra de su compañera de bancada, Fabiola Larrondo, esto tras la polémica suscitada por la 
iniciativa de reforma a la Ley orgánica de la UAQ. (DQ 3) 
 
REITERA LARRONDO MONTES QUE CONTINUARÁ EN MORENA, PESE A DESTITUCIÓN 
Después de haber sido destituida la diputada Fabiola Larrondo como coordinadora de grupo de Morena en la LIX 
Legislatura del Estado, desde el pasado lunes 31 de agosto; la diputada reiteró que eso no significa que esté fuera 
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del partido de Morena. Respecto a la forma en que se enteró de tal destitución, la diputada Fabiola Larrondo 
comentó: “Yo no tengo ningún inconveniente, pues ya sabíamos que la nueva coordinadora iba a ser la diputada 
Paloma, por unos días más o menos, no afecta; no había necesidad de que hicieran esto”. (AM 6, EUQ 2, AQ) 
 
MAURICIO RUIZ ANDA EN CAMPAÑA Y ES UN OPORTUNISTA: LARRONDO 
La diputada Fabiola Larrondo acusó a su compañero de bancada Mauricio Ruiz de ‘estar en campaña’ y ser un 
“oportunista”, luego de los comentarios vertidos por parte del legislador por la iniciativa presentada para reformar 
la Ley Orgánica de la UAQ. (N 1 y 5, ADN) 
 
PARA LA DIPUTADA LARRONDO, MI RESPETO Y APOYO: MAURICIO RUÍZ 
Las controversias generadas al interior de Morena en la legislatura local no serán obstáculo para seguir 
impulsando el proyecto de la cuarta transformación, escuchando las necesidades sociales e impulsando las causas 
justas, refirió el diputado Mauricio Ruíz Olaes ante los señalamientos de su compañera de partido Fabiola 
Larrondo, quien lo señaló de estar equivocado y de estar en campaña. (ADN) 
 
RESPALDA MORENA A PALOMA ARCE ISLAS 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Al iniciar el periodo de la diputada Paloma Arce como coordinadora del grupo parlamentario de Morena, el 
secretario general de ese partido en Querétaro Jesús Méndez Aguilar y Ángel Balderas Puga quien encabeza el Con-
sejo Estatal, avalaron la decisión que tomaron los diputados para nombrar a la nueva coordinadora : “La dirigencia 
de Morena en el estado expresa su total respaldo a la decisión tomada por los y las compañeras diputados y 
diputadas miembros de la fracción de Morena en el Congreso del Estado, con respecto al nombramiento de la 
compañera diputada Paloma Arce Islas como la nueva coordinadora de la fracción legislativa de nuestro partido en 
el Congreso local, a partir del pasado 31 de agosto del año en curso”, indicaron. (PA 1 y 4) 
 
EN EL PAN SABÍAN DE LA CORRUPCIÓN EN COLÓN 
Lamentando que uno de los municipios con mayor potencial económico se haya visto ensombrecido por los actos 
de corrupción y encarcelamiento del ex presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, el diputado local 
del PRI Hugo Cabrera Ruiz, aseguró que desde el 2017, antes de postularse por segunda ocasión al cargo de edil, en 
Acción Nacional ya estaban enterados sobre los actos de corrupción y escándalos que marcaron la administración 
de Ochoa Valencia. (PA 4) 
 
PAN SERÁ CONTRAPESO Y OPCIÓN CIUDADANA, AFIRMA KURI 
Ante un gobierno indolente, soberbio e incapaz que solo puede ofrecer a los ciudadanos retrocesos en todos los 
ámbitos, el PAN será contrapeso al autoritarismo y opción que ofrece soluciones a los ciudadanos decepcionados, 
sostuvo el coordinador de la bancada panista, Mauricio Kuri González. En conferencia de prensa virtual para 
analizar el segundo informe del presidente, Kuri González advirtió que Acción Nacional ha marcado una clara 
diferencia con el partido en el poder “y por ello nos atacan. Les somos incómodos para sus sueños de continuidad. 
Pero eso, lejos de frenarnos, nos motiva”. (LDH)  
 
CORONAVIRUS EXHIBIÓ LOS FRACASOS DE AMLO: MAURICIO KURI GONZÁLEZ  
Ante un gobierno indolente, soberbio e incapaz que solo puede ofrecer a los ciudadanos retrocesos en todos los 
ámbitos, el PAN será contrapeso al autoritarismo y opción que ofrece soluciones a los ciudadanos decepcionados, 
sostuvo el coordinador de la bancada panista, Mauricio Kuri González. En conferencia de prensa virtual para 
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analizar el segundo informe del presidente, Kuri González advirtió que Acción Nacional ha marcado una clara 
diferencia con el partido en el poder “y por ello nos atacan. Les somos incómodos para sus sueños de continuidad. 
Pero eso, lejos de frenarnos, nos motiva". (N 8) 
 
PROPONE EL PRI PLAN DE REACTIVACIÓN ECONÓMICA 
Por Montserrat Márquez  
La diputada federal del PRI, María Alemán, elaborará un plan de reactivación económica para Querétaro, que 
tendrá como soporte un censo en la materia, que se empezó a levantar hace algunas semanas. Detalló que este plan 
se realizará a petición del Comité Municipal del PRI, quien a su vez lo presentará ante la dirigencia nacional de este 
partido para que los planteamientos sean implementados como parte de las acciones que promueva este instituto 
político en sus documentos programáticos. (EUQ 1 y 3) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CON UN AVANCE DEL 96%, GOBERNADOR Y EL TITULAR DEL INSABI VISITAN EL NUEVO HOSPITAL 
GENERAL DE QUERÉTARO 
El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, en compañía del director general del INSABI, Juan 
Antonio Ferrer, visitó las instalaciones del nuevo Hospital General de Querétaro, obra que registra un avance del 
96 por ciento. En el recorrido, los funcionarios acordaron trabajar en conjunto para el equipamiento del hospital y 
así atender lo más pronto posible la salud de las familias queretanas; asimismo, recorrieron el nuevo Albergue 
para una supervisión de los servicios que ofrece a la ciudadanía. (DQ 1 y 5, AM 2, EUQ 6, ADN, Q, IN, LDH, AQ, EQ) 
 
QUERÉTARO CON SEIS MIL 986 CASOS DE COVID-19 
En Querétaro un hombre de 32 años con hipertensión arterial e insuficiencia renal, un hombre de 47 sin 
comorbilidad y una mujer de 64 años con diabetes, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de la 
enfermedad COVID-19.  En la entidad se tiene un registro acumulado de seis mil 986 casos de COVID-19; 45% son 
mujeres y 55% son hombres. (N 1 y 4, EQ) 
  
CRECE CURVA DE HOSPITALIZACIÓN, PERO HAY CAMAS 
Por Cecilia Conde  
Conforme a la información de la Red IRAG, la curva de hospitalización por Covid-19 ha ido en ascenso en las dos 
últimas semanas en Querétaro, sin embargo, hay espacios libres para la atención, refirió el director de 
Epidemiología de la Secretaría de Salud federal, José Luis Alomía. (DQ 5) 
 
DIF ESTATAL BRINDA ATENCIÓN INTEGRAL Y PERSONALIZADA AL CENTRO DE ASISTENCIA CARMELITA 
BALLESTEROS 
Bajo estrictas medidas de salubridad, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sra. Karina Castro de 
Domínguez, convivió con las niñas, niños y adolescentes que se encuentran albergados en el Centro de Asistencia 
Social Carmelita Ballesteros. (N 4VS, AM 5, PA 3, ADN) 
 
RETIRAN NOMBRAMIENTO DE NOTARIO A FERNANDO LUGO GARCÍA PELAYO 
Juan Martín Granados Torres, titular de la SEGOB, anunció el retiro de su nombramiento como notario a Fernando 
Lugo García Pelayo por presuntamente defraudar a ciudadanos. «Se canceló su nombramiento de notario y en 
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estos momentos la persona se encuentra en los períodos distintos de impugnación de acuerdo a los derechos que 
tiene para impugnar la resolución de la Secretaría de Gobierno». (EQNO, Q, CI)  
 
90 QUEJAS, HA TRAMITADO LA SECRETARÍA DE GOBIERNO DE DEFRAUDADOS POR LA NOTARÍA 24 
La Secretaría de Gobierno ha tramitado 90 quejas de ciudadanos defraudados por la Notaría 24, así lo afirmó el 
titular de la dependencia, Juan Martín Granados Torres. Esto ha derivado que a Fernando Lugo García Pelayo se le 
retiro la patente de notario, por lo que ahora deberá enfrentar las denuncias en su contra. (EUQ 1 y 4, CQRO 4, 
ADN, EQ) 
 
COLABORACIÓN INSTITUCIONAL PARA EXCESO A LA JUSTICIA 
Por Diego Rivera  
Juan Martín Granados, titular de la SEGOB, encabezó la firma del Protocolo único de colaboración interinstitucional 
en materia de evaluación de riesgos procesales y supervisión de obligaciones en libertad. En el evento aseguró que 
"este protocolo corresponde a una norma que sustenta la operación más avanzada de uno de los modelos que 
integran el sistema Cosmos, que es el modelo de las Unidades de Medidas de Cautelares (UMECAS)". (N 4) 
 
MIGRAN DE ESCUELAS PARTICULARES AL COBAQ 
Para este ciclo escolar 2020- 2021, el Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro (COBAQ), registró la 
inscripción de 650 alumnos de nuevo ingreso que provenían de una secundaria particular, informó el director 
general del COBAQ, Arturo Molina Zamora. Esto derivado de los estragos económicos ocasionados por la pandemia 
en Querétaro, por lo que, padres de familia decidieron cambiar a sus hijos a una escuela de educación pública. (PA 
4) 
 
SEDESU PROYECTA BAJAR RECHAZOS EN VERIFICACIÓN VEHICULAR 
Por Gonzalo Flores  
Con la intención de reducir el número de vehículos con certificados de rechazo durante los períodos de verificación 
vehicular, la SEDESU del estado, comenzó con el proceso, a través de una convocatoria pública, para la instalación 
de dos nuevos Centros de Diagnóstico de Emisiones para Fuentes Móviles. (AM 4) 
 

PODER JUDICIAL 
 
EX ALCALDE DE COLÓN SEGUIRÁ EN PRISIÓN POR TRÁFICO DE INFLUENCIAS 
En la audiencia realizada ayer por el caso del exalcalde de Colón, Alejandro “O”, se le negó que tuviera otra medida 
cautelar, pues actualmente está en prisión preventiva; dio a conocer Antonio Ortega, magistrado presidente del 
TSJ. Dijo que en la audiencia inicial fue cuando se le vinculó a proceso y se determinó la prisión preventiva 
justificada. (DQ 4, N 2S, EUQ 1 y 3, AQ, CI)  
 

MUNICIPIOS 
 
ENTREGA LUIS NAVA LA REHABILITACIÓN DEL PARQUE EN LA COLONIA CALESA 
El Presidente Municipal, Luis Bernardo Nava, hizo entrega de la rehabilitación del parque en la colonia Calesa, en la 
Delegación Cayetano Rubio, en la cual se invirtieron cuatro millones de pesos para beneficio y recreación de niñas, 
niños, jóvenes, adultos mayores, personas con alguna discapacidad, y en esta ocasión, hasta para las mascotas. (DQ 
1 y 4, N 1 y 3, ADN, IN)  
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LLEVARÁ HAY FESTIVAL LA CULTURA A LAS DELEGACIONES DE CAPITAL QUERETANA  
La programación del Hay Festival Querétaro se ha ido fortaleciendo y ha generado lazos estrechos con el municipio 
que le hospeda. Se han desarrollado propuestas para las diferentes comunidades, llevando actividades gratuitas 
para la niñez y la juventud. Además, en consonancia con los objetivos que se tienen por parte del Municipio de 
Querétaro y de la Secretaría de Cultura Municipal, desde el 2019 se inició con la programación del Hay 
Delegaciones, con la que se descentraliza el universo cultural, intelectual y artístico más allá del Centro Histórico 
para abarcar delegaciones del municipio queretano. (Q) 
 
SI NO ALZAS LA VOZ, NADA CAMBIARÁ, AFIRMA MALALA 
Por Diego Rivera 
Malala Yousafzai en su presentación en el Hay Festival Querétaro, aseveró que quienes ejercen la violencia, 
pretenden que los demás vivan lejos de la paz el resto de sus vidas, pero si no se alza la voz, nada cambiará. (N 1 E) 
 
MUNICIPIO DE EL MARQUÉS CESA A FUNCIONARIO POR DENUNCIA DE SUPUESTO ACOSO SEXUAL 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, informó que desde el pasado lunes 31 de agosto se 
tomó la determinación de separar de su cargo a Martín Díaz Pacheco, como titular de la Secretaría de Desarrollo 
Sustentable, ante una denuncia por acoso sexual de la que fue señalado. (N 5, EUQ 1 y 5, CQRO 1 y , EQ, M, RQNXN)  
 
ABOGADA DE PINAL DEMANDA AL ALCALDE ISIDRO GARAY 
Cuando la abogada pinalense Lorena Aguas Landaverde acusó vía Facebook que en la colonia San Martín en Pinal 
de Amoles constantemente se escuchaban detonaciones de fuego, nunca esperó la reacción que tuvo el alcalde 
Isidro Garay Pacheco en su muro. Sin hacer alusión a temas de seguridad, comenzó a cuestionar temas de la vida 
personal de la abogada y mostró su amplio repertorio de insultos y comentarios misóginos. Por lo anterior, la abo-
gada declaró que procederá legalmente contra el alcalde y advirtió que no permitirá que se le violente ni a ella y su 
familia. (PA 4) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
CONAFE SÍ DA CLASES EN SALÓN, CON DISTANCIA 
Por Alejandro Payán 
Líderes de la Educación Comunitaria del CONAFE acuden a brindar asesorías en comunidades apartadas del estado 
que no cuentan señal de telefonía, internet o incluso energía eléctrica para usar la televisión, bajo las medidas de 
sana distancia y con el uso de cubrebocas de uno o dos días por semana dan seguimiento al avance de los niños. 
(DQ 1 y 2) 
 
GANADEROS REPUDIAN POLÍTICAS DE AMLO 
Alejandro Ugalde, presidente de la UGRQ, lamentó que el sector haya quedado fuera de atención y que es 
indignante la actitud de AMLO hacia el sector primario. Luego de que el presidente de la República, AMLO, rindiera 
su segundo informe de gobierno, el dirigente de la UGRQ, lamentó que el sector una vez más quedó fuera de 
atención, como ha ocurrido desde el inicio de su gestión. (DQ 6) 
 
ENTREGA DE DESPENSAS DURANTE CONTINGENCIA 
Dentro del periodo como presidente del Voluntariado de Canacintra en Querétaro que preside Jorge Rivadeneyra, 
María de Lourdes Barrios junto con su equipo de mujeres, trabajan intensamente durante la contingencia sanitaria 
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que el mundo vive; por lo cual se dirigieron a comunidades alejadas de la ciudad para entregar despensas a 
familias vulnerables. (DQ 29C) 
 
INSTITUCIONES SON OMISAS ANTE FEMINICIDIOS: FRENTE FEMINISTA 
Por Francisco Velázquez 
Los diferentes niveles de gobierno y las instituciones no reconocen y son omisos ante los delitos cometidos contra 
las mujeres, entre ellos el feminicidio, dijo la integrante del Frente Feminista Nacional, Liliana Gutiérrez, quien 
indicó que el no reconocer esta situación “implica que no se muevan” y sigan convencidos de que hacen su trabajo 
de la mejor manera.  (CQRO 5) 
 
ARQUITECTOS PIDEN OBRAS FEDERALES 
Por Tina Hernández  
Los arquitectos del estado necesitamos apoyo del Presidente AMLO para que haya obras federales en Querétaro, 
que nos ayude así como está ayudando a los más desprotegidos del país, expresó Isabel Fonseca, Presidenta del 
Colegio de Arquitectos, al comentar sobre el Segundo Informe del Presidente. (N 4) 
 
AMLO DEBE GOBERNAR PARA TODOS: SERGIO CAMACHO 
En su Segundo Informe de Gobierno, el Presidente de la República, AMLO, parece desdeñar al sector económico, 
que es el que genera crecimiento, producción, empleo, y que necesita su apoyo, igual que los más necesitados, 
expresó Sergio Camacho, Presidente del Colegio de Ingenieros Civiles de Querétaro. (N 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q | VIOLENTOS 
Por Adán Olvera  
Algo no anda bien en materia de violencia contra la mujer. Y es que Querétaro ocupa el nada honroso quinto lugar 
en violencia contra la mujer a nivel nacional, de acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública, pues en su informe de enero-julio de 2020 reportó mil 714 presuntas víctimas mujeres de 
lesiones dolosas a nivel estatal. Asimismo, la entidad mantiene una tendencia al alza en el delito de violación, con 
12.7 por ciento más de enero a julio de 2020 en comparación con el mismo periodo de 2019, y ocupa el primer 
lugar a nivel nacional por la tasa de lesiones dolosas con 148.3 casos por cada 100 mil habitantes, mientras que la 
medida nacional es 50.6 por ciento. Cabe decir que en los primeros 7 meses del año se tuvo un aumento de 26.3 
por ciento en la incidencia en delitos contra la libertad y la seguridad sexual, que van desde acoso, abuso y 
hostigamiento sexual, además de la violación simple y equiparada con 981 casos en este 2020 contra 777 de enero 
a julio registrados el año pasado. Mujeres en Querétaro afirman que en efecto han sentido más miedo al salir de 
casa, sin embargo, señalan que lo que queda es unirse y cuidarse entre ellas, según las encuestas y preguntas que 
realiza INEGI. Insistir en que la educación y modelo de familia en nuestro país no ha servido mucho para erradicar 
la violencia hacia las mujeres y en general cualquier tipo de violencia que se ejerce en contra de las personas. Algo 
andamos haciendo mal como sociedad y no son para presumir los niveles que se están alcanzando en las calles y en 
los hogares de México. DE REBOTE. La diputada federal María Alemán se dice firme en su proyecto político de cara 
al 2021 y no le importa mucho que su partido ande coqueteando con otros cuadros ajenos al tricolor. Veremos si le 
respetan los acuerdos. (DQ) 
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CUARTO DE GUERRA 
ALERTA. Tres acusaciones públicas de acoso sexual en menos de un mes ya le abrieron al PAN estatal un frente de 
debate. Primero el caso de Alessandra denunciando al diputado federal suplente Raúl Jaime Pérez, luego la 
destitución por señalamientos similares del secretario de Gobierno de Pedro Escobedo, Omar Soria Arredondo, y 
por último el cese de Martín Díaz Pacheco, titular de Sedesu en El Marqués, este lunes. En los 3 casos la reacción ha 
sido fulminante, pero ya se volvió un tema constante. VUELVE. Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de 
Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda, estará mañana en Querétaro para reunirse con grupos 
ciudadanos de la colonia Jurica y el sábado visitará el municipio de Ezequiel Montes. La más reciente visita pública 
del “zar” federal antilavado fue la semana pasada, el martes 25 de agosto, para firmar un convenio con la rectora de 
la UAQ Teresa García Gasca. AGENDA. Y en la otra esquina, la azul, el senador Mauricio Kuri González también 
tendrá reuniones este fin de semana: el viernes un recorrido vecinal y el sábado con jóvenes skaters, ambas en la 
capital del estado. Desde hace 2 años el legislador mantiene agenda pública en la entidad viernes, sábado y lunes. 
(DQ) 
 
TIERRA ADENTRO - COMERCIO SUCIO E ILEGAL 
Por Víctor Sánchez 
Si, así como se lee, el comercio sucio e ilegal que se denuncia en la Sierra Gorda queretana tiene que ver con el 
lamentable saqueo y destrucción de nidos de aves endémicas de la familia de las guacamayas, loros y periquitos 
entre otras especies. El margen operativo de maniobra de las PROFEPA es virtualmente invisible, nulo y oscuro 
ante los recortes presupuestales en dependencias del gobierno federal, quien sería la primer instancia responsable 
de atender el tema. La denuncia hecha a través de la radio, por el ambientalista Roberto Pedraza Ruiz, sobre el 
mercado sucio e ilegal a través del tráfico de aves, extraídas ilegalmente de comunidades de Pinal de Amoles, 
Jalpan de Serra y Landa de Matamoros, para su comercialización, luego de una larga y triste vida en cautiverio. Se 
sabe quiénes son, se conoce su modo de operar, pero no pasa nada. La PROFEPA no alcanza a responder y los 
gobiernos estatal y municipales mirando, también sin responder. Se sabe que para que un aves sea comercializada, 
primero se derriban árboles de hasta trescientos años de edad para extraer los nidos, que en gran porcentaje 
quedan destruidos desde la caída del enorme encino milenario. Urge acabar con el saqueo y debilitamiento de 
nuestra hermosa y envidiable serranía queretana. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
FUNCIONARIOS DE MORENA SE REÚNEN CON LA UCIQ. Integrantes de la UCIQ sostuvieron una reunión con 
Humberto Segura, director regional de programas de la Secretaría de Bienestar y la diputada Paloma Arce Islas, 
coordinadora de la bancada de Morena en la legislatura local, quienes están interesados en contar con la 
participación de la UCIQ para sumar su perspectiva en todas las iniciativas que presentarán en esta legislatura. Los 
funcionarios manifestaron su apoyo a la comunidad ciclista y su compromiso con la movilidad. UTEQ APOYA A 
ALUMNOS CON ESQUEMA DE BECAS ANTE CRISIS ECONÓMICA POR COVID-19. La UTEQ busca que ninguno de 
sus alumnos se quede sin la posibilidad de continuar con sus estudios a raíz de la crisis económica que ha 
generado la pandemia por COVID-19. Por ésta razón, otorga becas en tres modalidades: beca académica, beca 
socioeconómica y apoyo solidario Covid-19, que los alumnos podrán solicitar hasta el 7 de septiembre, además de 
que También se cuenta con la opción de hacer el pago de reinscripción para el cuatrimestre septiembre diciembre 
hasta en cuatro parcialidades. DEL TINGO AL TANGO. Quien tuvo una semana muy activa fue el diputado local 
Hugo Cabrera que presionó hasta que logró la aprobación de una iniciativa para contar con protocolos de salud 
preventivos ante el paso de la Caravana Migrante. También lo vieron en Loma Bonita y Satélite, Cadereyta de 
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Montes, Arroyo Seco, Derramadero de Bucareli y de Cuesta Blanca, ambas en Pinal de Amoles, Pedro Escobedo, 
etc., ya sea con líderes locales del tricolor o bien, con ciudadanos. Va en serio su apuesta. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
YA HAY FECHAS PARA LOS INFORMES DE GOBIERNO, EN LA ZONA METROPOLITANA. Septiembre, mes en el 
que además de los tradicionales festejos patrios, también se realizan los informes de gobierno en los 18 
ayuntamientos. En Corregidora, nos dicen, Roberto Sosa Pichardo presentará su informe el jueves 10 de 
septiembre. En la capital, Luis Nava, nos cuentan, lo hará el domingo 20, probablemente, teniendo como escenario 
las instalaciones del C4. Enrique Vega Carriles, en El Marqués, tendrá su ejercicio de rendición de cuentas el martes 
22 de este mes. FERNANDO LUGO, UN HOMBRE CERCANO AL PODER POLÍTICO QUE PODRÍA TERMINAR EN 
LA CÁRCEL. ¿Quién es Fernando Lugo García Pelayo? Pues además de ser el notario que presuntamente defraudó a 
más de 90 familias y que enfrenta por estos hechos varias demandas, nos comentan, también es integrante de una 
familia ampliamente conocida. Tres de sus tíos fueron gobernadores del estado de Hidalgo, y uno de ellos Adolfo 
Lugo Verduzco también fue presidente nacional del PRI. En Querétaro, Fernando Lugo heredó de su padre —ya 
fallecido— la titularidad de la Notaría 24 y en lo político ha sido un hombre súpercercano con el exgobernador 
priista José Calzada, quien operó para que lo designaran presidente del desaparecido Consejo Coordinador 
Empresarial. Por eso había mucha incredulidad sobre este caso que puede llevar a la cárcel a dicho abogado. (EUQ 
2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
DETIENEN A IMPUTADO DE FEMINICIDIO. La Fiscalía Especializada en la Investigación de Delitos contra la Vida 
de las Mujeres en la entidad informó que el imputado del asesinato de una mujer el pasado 23 de agosto, en 
Amealco, fue detenido en el municipio de Tecámac, Estado de México, y ya se encuentra recluido en el Centro de 
Reinserción Social de Querétaro y vinculado a proceso. AVALA MORENA RELEVO DE DIPUTADA. Que el Comité 
Ejecutivo Estatal de Morena, a través del secretario general en funciones de presidente, Jesús Méndez Aguilar, 
expresó su “total respaldo” a la decisión tomada por los diputados y diputadas de la fracción de Morena en el 
Congreso del estado de nombrar a su compañera Paloma Arce Islas como su nueva coordinadora, a partir del 
pasado 31 de agosto del año en curso. Esto, luego de que la diputada Fabiola Larrondo Montes presentó la 
iniciativa para reformar la “Ley orgánica de la Universidad Autónoma de Querétaro”, con el objeto de eliminar el 
límite de 60 años para ocupar la Rectoría y otros cargos en la institución. En medio de esto, Larrondo Montes 
calificó como un oportunista a su compañero de bancada Mauricio Ruiz Olaes, a quien acusó de encabezar una 
serie de ataques en su contra por la iniciativa. “Es quien inició todo este ataque en contra de mi persona, cuando yo 
le avisé que ya había dialogado con la rectora que, así como inicié este tema, lo iba a terminar, que por favor 
respetara (…) él sin ninguna autoridad moral (no) tenía que acudir a Rectoría y, mucho menos, iniciar una serie de 
ataques”. Y aseguró que a pesar de haber sido destituida como coordinadora de la bancada legislativa, seguirá fiel a 
los ideales de ese instituto político. ORDENAN A REGIDORA DESISTIRSE DE SU VOTO. Que la Comisión Ejecutiva 
Estatal del Partido del Trabajo (PT) en el estado de Querétaro aprobó en sesión ordinaria ordenar a su regidora 
María Gabriela Moreno Mayorga que “se desista públicamente durante la próxima sesión de cabildo del voto a 
favor respecto al cambio de uso de suelo aprobado por el Ayuntamiento de Corregidora en la zona de El Batán, que 
facilita la construcción de desarrollos inmobiliarios tipo H-4, que permite confluir comercios, servicios, 
instalaciones de equipamiento urbano y zonas habitacionales dentro de una pequeña extensión territorial”. 
(CQRO) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
LA EXCLUSIVA DE SANTIAGO NIETO. Muy clara la posición del titular del Zar Antilavado SANTIAGO NIETO en su 
entrevista con PLAZA DE ARMAS: Apoyará el proyecto de la 4-T y del partido de su jefe AMLO que ganó la elección 
de Querétaro en 2018. Hay cartas, dijo: GILBERTO HERRERA, JUAN JOSÉ JIMÉNEZ, CELIA MAYA o ÉL si así lo 
decide el presidente. ¡Abrochense los cinturones! Agua de Morena puede ser buena. (PA 1) 
 
FUEGO AMIGO / ¿SE PUSO LA VERDE?  
Adolfo Ríos García, El Arquero de Cristo, candidato de Morena, Encuentro Social y Partido del Trabajo a la 
presidencia municipal de Querétaro en 2018, se reunió con dirigentes del PVEM encabezados por su dirigente 
Ricardo Astudillo Suárez, mientras en algunos partidos se hacen cruces sobre el posible fichaje del ex 
vicepresidente de Gallos Blancos y ex portero de los equipos América, Pumas y Veracruz. Para contender el año 
próximo con otros colores. Nos lo cuenta hoy El Armero en su columna. (PA 1) 
 
PULSO - “SEÑOR PRESIDENTE. DEJE YA DE DIVIDIR A MÉXICO”: MARY ALEMÁN 
Por Andrés González 
Al segundo año del presidente Andrés Manuel López Obrador – además de la pandemia y la crisis de esta derivada 
– los problemas en el país se multiplican. Ni que. Y un gobierno se hace oyendo a todos. Y se rectifica cuando hay 
equivocaciones. Este ejercicio es esencia y parte importante de las democracias. Solo las dictaduras van en 
solitario, así se hayan cubierto las fórmulas jurídicas para otorgarle todas las facultades al Mandatario para 
gobernar. El legislativo es el resumidero de las voces del pueblo, a través de los diferentes partidos. Ojalá que este 
1 de septiembre, el Señor Presidente se haya dado tiempo para escuchar – y no solo para oír – las intervenciones 
de todos los legisladores, de los que hablaron a nombre no de su persona, sino de su partido. De las intervenciones 
– y fueron más de diez – hubo buenas, regulares y excelentes. Ninguna me pareció mala. Entre las buenas, fue la del 
diputado Mario Delgado Carrillo, coordinador del grupo parlamentario de MORENA, porque nos permitió 
asomarnos a lo que viene, por la sencilla razón de que si bien existe democracia en ese poder, ellos, los de 
MORENA, son mayoría. Ya ven lo que pasó con la nueva Mesa Directiva, porque fue este partido el que destrabó el 
nudo gordiano que ahí se formó y que, gracias a eso pudo acceder la diputada priista Dulce María Sauri Riancho a 
la presidencia. Y en esta – por si se dudaba del revanchismo político – la nueva mesa directiva formada por once 
diputados y diputadas, no entró ni uno solo del PT. Ya se volverán a ver las caras para las alianzas del proceso del 
2021. Si hay. Excelente discurso fue el de la diputada queretana María Alemán Muñoz Castillo a quién no le tembló 
la voz – todo lo dijo resuelta – pero tampoco el pulso, porque casi nada leyó. Llevaba si algún apunte, pero las ideas 
y conceptos que ahí hiló, fueron claros, valientes, como disparos de precisión. Y es que las luchas – antes de subir a 
tribuna – se dan al interior de los partidos políticos. Mary contó siempre con el respaldo y el cobijo de Alejandro 
Moreno Cárdenas –“Alito” – para exponer la idea central, a contrapelo de algunas voces que no dejaron de hacer 
presión. La intervención la querían complaciente. Y no fue así. Y es que la diputada priista nunca rompió la 
decencia ni le faltó el respeto al señor Presidente, pero si le dijo muy claro lo que muchos priistas del país le 
hubieran querido decir. “Abra los ojos señor presidente, frente a la violencia que existe en el país contra las 
mujeres… Le exigimos que haga realidad el cambio por el que votaron los mexicanos en el 2018”. Al señalamiento, 
la queretana ni se inmutó. Y cuando más directa hacía su intervención – como si ahí mismo estuviera el señor 
presidente – más abría sus ojos y levantaba los reclamos de los “ultra” morenistas, incrustados ahí. Y muchos, más 
“cuatro teístas” que el propio presidente. “Cada día 10 mujeres salen vivas de su casa y no vuelven”. Y monta, en 
unas cuantas pero directas palabras, una vigorosa defensa de la mujer. “No basta la paridad política…sino que es 
necesario que su gobierne comience a pagar la deuda que tiene con la mujer”. De su seguridad, de la que resiente el 
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país, “arreglemos primero la economía para recuperar la paz”. Su vestir era blanco pero sus palabras parecían de 
fuego por los duros señalamientos. Por eso los gritos en su contra. Pero su intervención no solo fue de reclamo, 
sino también de propuesta. Y es que cuando más se encendían sus señalamientos, Mary Alemán muestra un blanco 
lienzo en donde se pudo leer: “Unidos, estaremos mejor”. Y más por esta pandemia. Y más en una democracia como 
la que decimos tener. “Aún estamos a tiempo de corregir el rumbo” señalaba, como si frente a ella estuviera Andrés 
Manuel. “Le está usted fallando a México”. Y le demandó ir si, contra los corruptos del pasado pero también con los 
del presente. Y esos también lo tiene bien ubicados Andrés Manuel. De que lo haga, quién sabe. “Para repartir, hay 
que producir…porque repartir sin producir, lo único que genera es pobreza” en un claro señalamiento a las 
políticas asistencialistas de este gobierno. “Aún estamos a tiempo para corregir”, se lo volvía a repartir. Y habló por 
los jóvenes – ella misma es una de estos – de la clase media, “ a la que también nos ha fallado”. Y al presidente le 
tocó, directo – como no – la principal bandera que enarbola. “Para combatir la corrupción se requiere de 
instituciones fuertes, con funcionarios públicos capaces. Se necesitan instituciones autónomas, que no estén 
subordinadas a ningún Poder, ni al poder de las empresas y menos al Poder del Presidente…lo mínimo que espera 
la gente que confió en usted, es que por lo menos investigue de verdad y seriamente, todas las acciones de 
corrupción. Empezando por Lozoya sí, pero también a Bartlett, a Yeidckol y a otros miembros de su gobierno”. En 
el amplio salón, pararon los gritos, los silbidos. “…mientras no haya consecuencias, los corruptos del pasado 
seguirán disfrutando de sus fortunas y los corruptos del presente, seguirán desfalcando al pueblo”. Nadie silbó. 
Está cañón escupir para arriba, cuando la palabra corrupción se vuelve bandera de un gobierno. Señaló, con toda 
claridad, las coincidencias, pero no se quedó con nada para decirle los muchos errores de este gobierno. Y le 
refriega al presidente estas palabras, que sintetizaron lo que había mostrado en el blanco lienzo que mostró: “Deje 
usted de dividir a México”. Esta, sin duda, es una de las mejores piezas oratorias que se le hayan oído a la diputada 
queretana. Y dada en la más alta tribuna del país. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Augurio. Sí Morena le presta diputados al PRI para que gane la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados... y el PRI les presta votantes en el 21…la idea de PRIMOR cobra vigencia. (N 1)  
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
MARÍA ALEMÁN, CARTA DEL PRI PARA LA CAPITAL. Brillante participación el día del Informe. Por Morena 
Paloma, Ruiz o Maximiliano. El Portero Ríos ya se puso la (del) Verde. De qué lado jugará Kors en este proceso. 
Destape. Si alguien dudaba que María Alemán Muñoz Castillo será la candidata del PRI a la presidencia municipal 
de Querétaro, este martes de segundo informe pudo confirmarlo, con la destacada participación de la diputada 
federal en nombre de la bancada de ese partido que busca resurgir de sus cenizas. La legisladora, una de las más 
jóvenes entre los 500 miembros de la Cámara, habló de la violencia de género, de las 10 mujeres que salen vivas de 
su casa y no vuelven, cada día, y de los pendientes del gobierno de la 4-T. María Alemán llamó a la unidad y la paz, 
a arreglar la economía y recuperar el rumbo. Convocó al presidente López Obrador a dejar atrás el pasado de 
encono y polarización social: “Deje usted de dividir a México”. Correspondió a la queretana fijar la postura de 
Grupo Parlamentario del PRI con motivo del segundo informe de gobierno del presidente López Obrador, 
llamándolo a dar respuesta a los compromisos de su campaña de 2018. Propuso ‘bandera blanca’ al reconocer que 
el viejo sistema político y la vieja política fracasaron porque la corrupción se apoderó del gobierno y acusó a los 
viejos políticos de seguirle fallando a México. Hasta dijo coincidir con el presidente en su propósito de austeridad y 
honestidad, pero no en su método. Aseguró coincidir con el presidente en el propósito, aunque criticó el método, 
porque la honestidad del gobierno, no debiera depender de la buena voluntad de una persona, sino de 
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instituciones sólidas, de sistemas eficaces de rendición de cuentas y sobre todo, de la vigilancia ciudadana. “Esa 
que a usted, como a los viejos políticos, tanto le incomoda”. Alemán puso énfasis en arreglar la economía, pero 
advirtió que “no podemos construir el futuro con las herramientas del pasado, los viejos políticos tanto de su 
gobierno como de la oposición le están fallando a México”. Con todo, expuso que aún estamos a tiempo para 
corregir el rumbo. Y remató María: “Lo que le vengo a exigir en nombre de toda mi generación, de la gran clase 
media mexicana y de las mujeres, es que nos devuelva el derecho a tener un mejor futuro. Entienda que sólo 
unidas todas y todos volveremos a estar bien”. Vaya, vaya. Candidata habemus. -CASA DE GOBIERNO- Azules. Sin 
brújula, las huestes de Agustín Dorantes, dirigente estatal del PAN, no atinan la estrategia a seguir tras el golpazo 
enderezado desde la Ciudad de México por el tema de los moches para la reforma energética y las millonadas de 
los señores Kors y Rico Rico. Y como no se saben otra que a billetazos y troles, desde redes sociales quieren pegarle 
al mensajero. Pero no entienden que con el paso del tiempo la piel se va haciendo gruesa y las opiniones en esas 
plataformas tienen la fuerza de Pancho Domínguez hoy día. Por eso, Dorantes debería preocuparse más por 
redefinir estrategias de cara al 2021, buscar puentes y debatir con ideas, no intentando campañitas estériles y 
aventando pastelazos al ventilador. El PAN lo agradecerá. -CASA DE ECALA- Golpe avisa. A pesar de que la Fiscalía 
del estado de Querétaro no ha procedido contra Agustín Dorantes ni Tonatiuh Cervantes, ex secretario de 
Desarrollo Social y actual titular de esa dependencia, respectivamente, ahí están las auditorías de la ESFE que 
demuestran multimillonarios pagos injustificados a favor de una empresa poblana con RFC CTE110131UA4, por 
75 millones de pesos. Porque esos presuntos daños al erario seguirán activos cuando se vaya su mentor, Francisco 
Domínguez. ¡Aguas! -OIDO EN EL 1810-  Normalidad democrática. La representación estatal de Morena expresó su 
felicitación y apoyo a la nueva coordinadora de su bancada en la LIX Legislatura del Estado, Paloma Arce Islas. Je-
sús Méndez Aguilar, secretario general en funciones de presidente y Ángel Balderas Puga como presidente del Con-
sejo Estatal. Enhorabuena.  -¡PREEEPAREN!- La Capital. ¿Y contra quién o quiénes competiría la priista María Ale-
mán, en caso de ser postulada por el PRI? Del PAN: Luis Bernardo Nava, que iría por la reelección. De Morena: 
Paloma Arce Islas, nueva coordinadora de la bancada, Mauricio Ruiz Oláes, también diputado o el notario y 
comunicador Arturo Maximiliano García, que sumaría votos de la IP en una atractiva propuesta. Y se sigue 
hablando del portero Adolfo Ríos que compitió en la anterior por Morena, PT y PES. Me dicen ya se puso la verde y 
fue presentado en una reunión encabezada por el dirigente estatal del PVEM, Ricardo Astudillo Suárez. O sea… -
¡AAAPUNTEN!-  Alianzas. ¿Con quiénes hará frente Morena, la segunda fuerza que busca ser primera? Con el PT 
otra vez, pero el Verde está analizando diversos escenarios locales que pasan por PAN, Morena o solos. Y también 
está el Querétaro Independiente de Connie Herrera, con su seis por ciento de los votos. Y no olvidemos 2018. La 
Capital cuenta y mucho para la gubernatura. -¡FUEGO!-  Volver al futuro. El ex secretario de Gobernación Miguel 
Ángel Osorio (Kors) a quien se atribuyen apoyos a favor del PAN en las elecciones de 2015, incluida la de 
Querétaro. El amigo de Pancho y de Mendoza Davis es hoy el coordinador de los senadores ¡del PRI! ¿Cómo jugará 
ahora? (PA 2) 
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